Österreichisch – Kubanische Gesellschaft OÖ



NEWSLETTER 2016/05

im 58. Jahr der Revolution

ÖKG Homepage: www.cuba.or.at (die Homepage der ÖKG)

Netzwerk Kuba - Österreich: http://redcuba.wordpress.com (Kuba-Blog des Netzwerks Kuba-Österreich)

ÖKG OÖ Blog: http://oekg.wordpress.com (Kuba-Blog aus Oberösterreich)

ÖKG OÖ auf Facebook: https://www.facebook.com/OEKG.OOE

- 1) erfolgreiche Fiesta Cubana
- 2) Kuba Stammtisch am Freitag, 29. April
- 3) "Cuba Compact" der Freundschaftsgesellschaft BRD/Cuba
- 4) Nachrichten aus und über Kuba
- 5) Termine
 - 1) erfolgreiche Fiesta Cubana: eine angeregte Diskussion mit dem neuen kubanischen Botschafter in Wien, Juan Antonio Fernandez Palacios, der offen über die aktuelle Entwicklung in Kuba berichtete und sich ebenso offen und selbstbewusst den kritischen Fragen des Publikums stellte. Die EU Abgeordnete Karoline Graswander-Hainz berichtete über die notwendigen Initiativen innerhalb der EU, den so genannten gemeinsamen Standpunkt aus der Zeit der konservativen Aznar Regierung in Spanien doch endlich überwinden zu können und Kuba künftig als gleichberechtigten Partner der EU akzeptieren zu können und zu müssen. Cornelia Bross bracht die Positionen der ÖKG ein und verwies auf die Verantwortung der Österreichischen Politik, in der Kuba Frage endlich aktiver als bisher werden zu müssen. Philipp Stadler konnte als Gastgeber die Solidarität der Jugend mit der Kubanischen Revolution einbringen, die es bei aller kritischen Positionierung in einzelnen Fragen weiter und vertieft zu pflegen gilt. Für den kulturellen Höhepunkt sorgte die Gruppe Oye Como Va mit zahlreichen musikalischen Schmankerl aus Buena Vista Social Cub & co, bevor Mike Wögerer mit der Kuba Disco die BesucherInnen endgültig ins Schwitzen brachte. Die kulinarische Versorgung mit kubanischen Speisen und Getränken konnte mit dem schon bewährten Team rund um Gitti, Krisi und Fritz gesichert werden – vielen Dank! Auf die nächste Fiesta Cubana!
 - 2) <u>Kuba Stammtisch am Freitag, 29. April</u>: diesen Freitag, 29. April, gibt's wieder einen "normalen" Stammtisch ohne vorbereitete Tagesordnung: um 19:00 Uhr im Kasperkeller Linz, Spittelwiese 1
 - 3) "Cuba Compact" der Freundschaftsgesellschaft BRD/Kuba: zu Cuba Compact Nr 137

4) Nachrichten aus und über Kuba:

a) VII Parteitag der PCC (jungewelt.de): In den Beratungen wurde herausgestellt, dass es darum gehe, den Sozialismus zu stärken und nicht darum, der Restauration des Kapitalismus eine Hintertür zu öffnen. Der private Sektor der kubanischen Wirtschaft solle ausgebaut, dürfe aber niemals zu ihrer Basis werden, da das soziale System eines Landes von der Vorherrschaft einer Eigentumsform über andere abhänge, erklärte Parteivorsitzender Raúl Castro. Diese Position wurde auf dem Parteitag nicht in Frage gestellt. Von ihrer praktischen Umsetzung wird abhängen, ob sich das kubanische Gesellschaftsmodell in der neoliberalen Gegenoffensive als Alternative behaupten kann. Die Planung offener Debatten über Werte und Ziele der Gesellschaft, vor allem mit Jugendlichen und Beschäftigten des nichtstaatlichen Sektors, zeigen, dass die Gefahr einer Zerstörung der Revolution von innen ernst genommen wird. zum Artikel

b) Paypal wegen Durchführung der Blockade verurteilt (de.granma.cu):

Der Online-Bezahldienst Paypal ist vor einem deutschen Gericht in einem einstweiligen Verfügungsverfahren erstmalig verurteilt worden, weil das Unternehmen Kunden außerhalb der USA unter Berufung auf die US-Sanktionsgesetze gegen Kuba Konten sperrt. Das Landgericht Dortmund wies die in Luxemburg ansässige europäische Filiale des Online-Dienstleisters bei einer Strafandrohung von 250.000 Euro an, die Kontosperrung gegen einen Kunden in Nordrhein-Westfalen aufzuheben. In dem Urteil der 3. Zivilkammer des Landgerichts Dortmund, das amerika21 vorliegt, wurde PayPal verboten, dem Unternehmen mit Verweis auf US-amerikanische Embargovorschriften Konten zu sperren, auch wenn bei den Geschäften über Paypal die Begriffe "Kuba", "Cuba", "kubanisch" oder "cubanisch" vorkommen. Der Streit wird nun weiter vor Gericht ausgetragen.(zum Artikel)

- e) Der Welt die Einheit des Volkes zeigen (de.granma.cu) Die Gewerkschaftsbewegung und ihre Mitglieder werden als Antwort auf die Worte Raúls mit großen Kundgebungen die Einheit und die Unterstützung der Beschlüsse des 7. Parteitags und den Weg zu einem sozialistischen und unabhängigen Vaterland unterstützen. Bei der Überprüfung der Vorbereitungen für den Tag des Weltproletariats sagte der Generalsekretär der CTC Ulises Guilarte de Nacimiento, der ebenfalls Mitglied des Politbüros ist, dass die Gewerkschaftsbewegung noch stärker die wichtigsten Aufgaben der Partei wie die Entwicklung der nationalen Wirtschaft, den Kampf für den Frieden, für die Einheit und die ideologische Festigkeit des kubanischen Volkes unterstützen würde. In den Arbeitskollektiven des Landes werden, nachdem am Mittwoch auf Kreis- und Provinzebene Plenarsitzungen stattgefunden haben, bei denen die Rede von Fidel und Raúl in der Abschlusssitzung des Parteitags großen Widerhall fanden, in den Arbeitskollektiven die Vorbereitungen für die Kundgebungen zum 1. Mai intensiviert. (zum Artikel)
- e) Rede von Raul Castro am Parteitag (de.granma.cu) ... der Parteitag hat den Zentralen Bericht und diverse Resolutionen über die wichtigsten Angelegenheiten, die analysiert wurden, angenommen und die Erfüllung der Leitlinien der Wirtschafts- und Sozialpolitik der Partei und der Revolution Revue passieren lassen und deren Aktualisierung, wie sie in 274 Leitlinien zum Ausdruck kommt, zugestimmt. ... (zur Rede)

5) Termine:



- 28./29./30. April: Steyr, 12:00 Uhr, Stadtsaal: Aufführung der legendären Proletenpassion von den Schmetterlingen und Heinz R. Unger in der Version von Gustav http://roeda.at/events/proletenpassion/ nicht entgehen lassen das kommt so schnell nicht wieder !!!!
- Freitag, 29. April 2016: Linz, 19:00 Uhr, Kasperkeller: OÖ Kuba Stammtisch
- Freitag, 27. Mai 2016: Linz, 19:00 Uhr, Kasperkeller: OÖ Kuba Stammtisch